Содержание журнала «Вопросы ментальной медицины и экологии»,

том 8, № 1, 2002 год

Раздел, посвященный 35-летию кафедры психотерапии и медицинской психологии Российской медицинской академии последипломного образования

Бурно М.Е.
О “возвышающей психотерапии Рожнова”* 

Колосов В.П.
История кафедры психотерапии

Колбасин Ю.В., Смирнов В.Е.
Опосредованная психотерапия

Макаров В.В.
Прошлое и психотерапия новой волны

Покровский Ю.Л.
Психотерапевтический подход в лечении сахарного диабета

Сандомирский М.Е. 
Физиологически-ориентированный подход в психотерапии:

Сообщение 1. Физиологические механизмы измененных 

состояний сознания

Смирнов В.Е., Колбасин Ю.В.   

Исторический аспект проблемы деонтологии в психиатрии 

Психотерапия

Баранников А.С., Баранникова Д.А.
Место экзистенциального анализа среди других психотерапевтических направлений

Баранников А.С.
К вопросу антропологического обоснования интегративной психотерапии (продолжение 1)

Грушко Н.В.
О психокоррекционном варианте терапии творческим самовыражением в условиях дополнительного образования

Гнездилова Е.В.

Психологическая коррекция больных туберкулезом легких 

Епифанова Н.М., Смирнов С.В., Полянина Д.А.  
Системная мультимодальная психотерапия при ожоговой  травме

Приленский Б.Ю. 
Спектральный анализ невротического конфликта

Ротов А.В., Ротов В.А., Балановский Д.В. 
Определение внушаемости и эффективности гипносуггестии в процессе психотерапевтической коррекции у пациентов с избыточной массой тела

Троицкий А.Ф. 
О влиянии даты рождения на соматическую заболеваемость при изменении солнечной активности

Чеглова И.А.      
Патогенез состояний дезадаптации и методология психотерапии

Шумский В.Б.
Понятие основных экзистенциальных мотиваций как теоретическая основа психотерапевтической практики в экзистенциальном анализе

Юдин И.А.
Синдром профессионального сгорания или Влияние профессии психолога на качество его жизни или Негативное влияние профессии и как его избежать

Психиатрия

Ермошин А.Ф. 
Конструктивный рисунок человека в дифференциальной диагностике пограничных психических расстройств

Миронов В.В.  
Нейрофизиологическая лаборатория на базе одного компьютера – мобильный вариант

Павличенко А.В.
К вопросу о клинике и психотерапии постпсихотических депрессий 

Ретюнский К.Ю., Прокопьев А.А.
Психофизиологическое исследование детей и подростков, страдающих заиканием с затяжным неблагоприятным течением

Ретюнский К.Ю.
Специфические расстройства детского возраста (заикание, неорганический энурез): вопросы клиники, патогенеза и терапии

Информация

Меморандум о терроризме неправительственной Организации Европейского Совета Европейской Ассоциации Психотерапии
О “возвышающей психотерапии Рожнова”

Бурно М.Е.

Статья посвящена создателю и многолетнему руководителю кафедры психотерапии в Центральном Институте Усовершенствования врачей - Рожнову В.Е., а также его вкладу в развитие психотерапии в России.

История кафедры психотерапии

Колосов В.П.

В этом году исполнилось 35 лет с того времени, когда в структуре Центрального Института Усовершенствования врачей была открыта кафедра психотерапии. В статье говорится о роли кафедры в становлении психотерапии в России.

Опосредованная психотерапия

Колбасин Ю.В., Смирнов В.Е.

В статье раскрываются особенности, условия и принципы проведения опосредованной психотерапии, а также рассматриваются преимущества опосредованной психотерапии через гомеопатию.

Прошлое и психотерапия новой волны

Макаров В.В.

В статье рассматриваются вклад в развитие психотерапии в России, состояние и перспективы развития кафедры психотерапии и медицинской психологии Российской Медицинской Академии последипломного образования, а также перспективы развития психотерапии, как профессии.

Психотерапевтический подход в лечении сахарного диабета

Покровский Ю.Л.

В данной работе показана роль системного подхода в психотерапии больных сахарным диабетом, рассматриваются различные методы психотерапии, и оценивается их влияние на психическом и соматическом уровнях. 

Физиологически-ориентированный подход в психотерапии

Сандомирский М.Е.

В статье рассматривается особенности измененного состояния сознания (ИИС), место (ИИС) в физиологически-ориентированном подходе, а также дана классификация различных приемов, использующих ИСС, в соответствии с разной степенью физиологической возрастной регрессии.  

Исторический аспект проблемы деонтологии в психиатрии

Смирнов В.Е., Колбасин Ю.В.

В статье даны результаты сравнительного изучения выборки на 102 больных и 100 больных группы контроля, анализируются возможности психотерапии в лечении эндоформных психопатологических расстройств, с учетом соблюдения принципов деонтологии.

Место экзистенционального анализа среди других психотерапевтических направлений

Баранников А.С., Баранникова Д.А.

В работе раскрываются некоторые особенности экзистенцанализа в ряду других психотерапевтических направлений, этапы становления и теоретические предпосылки данного направления.

К вопросу антропологического обоснования интегративной  психотерапии

Баранников А.С.

Настоящая публикация является продолжением предыдущих (1, 2, 3). В ней находят дальнейшее развитие принципы интегративного подхода, общие принципы творчески-аналитической теории, диагностики и терапии.

О психотерапевтическом варианте терапии творческим самовыражением в условиях дополнительного образования

Грушко Н.В.

Целью данного исследования было – изучить возможности творческого самовыражения детей и подростков с дефензивными особенностями личности для психокоррекции данных состояний. Объектом исследования являются воспитанники Городского Дворца детского (юношеского) творчества Г. Омска.

Психологическая коррекция больных туберкулезом легких

Гнездилова Е.В.

С целью изучения специфических особенностей психологических характеристик больных туберкулезом легких и создания методики их психологической коррекции была обследована группа жителей Самарской области: 253 больных с хроническим туберкулезом легких.

Системная мультимодальная психотерапия при ожоговой травме

Епифанова Н.М., Смирнов С.В., Полянина Д.А.

Психотерапия ожоговых больных посредством мультимодального системного подхода, при котором учитываются как характерные для ожоговых больных психические нарушения, так и личностные особенности каждого больного, а также динамика психотерапевтического запроса пациента на разных стадиях лечения являются предметом изучения данной работы.

Спектральный анализ невротического конфликта

Приленский Б.Ю.

В статье представлен спектральный анализ структуры психологического конфликта. Анализ строится на основе концепции множественного спектра сознания. Предлагаемая схема позволяет прицельно строить стратегию психотерапевтической работы.

Определение внушаемости и эффективности гипносуггестии в процессе психотерапевтической коррекции у пациентов с избыточной массой тела

Ротов А.В., Ротов В.А., Балановский Д.В.

Было обследовано 110 пациенток, проходивших курс психотерапевтического лечения избыточной массы тела в возрасте от 17 до 56 лет. В целях соблюдения клинического системного подхода к изучению внушаемости были подобраны информативные и широко известные тесты по определению гипнабельности.

О влиянии даты рождения на соматическую заболеваемость при изменении солнечной активности

Троицкий А.Ф.

Материалом для анализа послужили 2176 амбулаторных карт взрослых пациентов. Для каждого пациента выписывались дата рождения и даты обращений к врачу, зафиксированные в “листе уточненных диагнозов”. Эти первичные обращения к врачу в данном году или впервые в жизни составили 11326 случаев. Общая выборка была разбита на 7 меньших выборок. Затем в каждой выборке было выделено две группы пациентов: родившиеся в годы активного Солнца и родившиеся в годы спокойного Солнца.

Патогенез состояний дезадаптации и методология психотерапии

Чеглова И.А.

В работе сделана попытка создания гипотетической модели возникновения состояний дезадаптации и терапии таких состояний, модели, как теоретической основы для описания механизмов адаптации и дезадаптации на различных уровнях организации систем организма.

Понятие основных экзистенциональных мотиваций как теоретическая основа психотерапевтической практики в экзистенциональном анализе

Шумский В.Б.

В данной работе рассматриваются 4 реальности, которые представляют собой структурные компоненты экзистенции, которые одновременно являются основными функциональными экзистенциональными мотивациями.

Синдром профессионального сгорания или влияние профессии психолога на качество его жизни или негативное влияние профессии и как его избежать

Юдин И.А.

В статье рассматриваются такие вопросы как преимущества и угрозы профессии психолога, синдром сгорания и его фазы, последствия и причины синдрома профессионального сгорания, а также средства преодоления негативного влияния профессии.

Конструктивный рисунок человека в дифференциальной диагностике пограничных психических расстройств

Ермошин А.Ф.

Публикация посвящена изучению диагностических возможностей особого задания, которое называется “Конструктивный рисунок человека”. Исследовано более 3000 больных с различными формами пограничных расстройств.

Нейрофизиологическая лаборатория на базе одного компьютера – мобильный вариант

Миронов В.В.

Настоящее сообщение посвящено описанию 4-летнего опыта использования нейрофизиологических методов диагностики в мобильном комплекте аппаратуры. Комплект аппаратуры был создан в 1996-97 году из серийного нейрофизиологического оборудования и персонального компьютера.

К вопросу о клинике и психотерапии постпсихотических депрессий

Павличенко А.В.

В настоящей работе дано описание 2 наблюдений, отслеженных катамнестически в течение двух лет, рассматриваются такие вопросы как диагностика и терапия постпсихотических депрессии.   

Психофизиологическое исследование детей и подростков, страдающих заиканием с затяжным неблагоприятным течением

Ретюнский К.Ю., Прокопьев А.А.

В публикации приводятся результаты комплексного физиологического исследования детей и подростков, страдающих заиканием. В ходе исследования решались следующие задачи: изучение в сравнительно-возрастном аспекте психофизиологических показателей, определение и разработка диагностических критериев при заикании, в целях обоснования гипотезы данного речевого страдания.

Специфические расстройства детского возраста (заикание, неорганический энурез): вопросы клиники, патогенеза и терапии

Ретюнский К.Ю.

В данной работе приводятся результаты исследования 109 случаев заикания и 95 случаев неорганического энуреза. Рассматриваются вопросы клиники, патогенеза и терапии специфических расстройств детского возраста.
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About «Rozhnov’s lofty psychotherapy»

Burno M.E.

Article is devoted to the founder and the long-term head sub-faculty of psychotherapy in the Central Institute of advanced training of doctors - Rozhnov V.E., and also to his contribution to development of psychotherapy in Russia.
History of sub-faculty of psychotherapy

Kolosov V.P.

This year it was 35 years since when in structure of the Central Institute of advanced training of doctors the sub-faculty of psychotherapy was inaugurated. In article it is spoken about a role of sub-faculty in psychotherapy formation in Russia.
Mediated psychotherapy

Kolbasin J.V., Smirnov V.E.
In article features, conditions and principles of mediated psychotherapy realization are developed, and also mediated psychotherapy advantages by means of homeopathy are considered.
The past and psychotherapy of a new tide

Makarov V.V.

In article the contribution to development of psychotherapy in Russia, a condition and prospects of development of sub-faculty of psychotherapy and medical psychology of the Russian Medical Academy of post diploma educations, and also prospects of development of psychotherapy, as a profession are considered.

The psychotherapeutic approach in treatment of insular diabetes

Pokrovsky J.L.
The role of the system approach in psychotherapy of insular diabetes patients is shown in the given work, various methods of psychotherapy are considered, and their influence in mental and somatic levels is assessed.
Physiological - directed approach in psychotherapy

Sandomirsky M.E.

Features of the abnormal conditions of consciousness (ACC), the place of ACC in physiological - directed approach is considered in article, and also classification of the various methods using ACC is given, according to a different degree of physiological age regress.  
Historical aspect of deontology problem in psychiatry

Smirnov V.E., Kolbasin J.V.
In article results of comparative studying of sample on 102 patients and 100 patients of control group are given, opportunities of psychotherapy in treatment of endoform psychopathological disorders are analyzed, in view of observance of deontology principles.
Place of existential analysis among other psychotherapeutic directions

Barannikov A.C., Barannikova D.A.
In work some features of existential analysis in a number of other psychotherapeutic directions, stages of formation and theoretical preconditions of the given direction are developed.
To a question of an anthropological substantiation of integrative psychotherapy

Barannikov A.C.

The present publication is continuation of previous ones (1, 2 and 3). Principles of the integrative approach, the general principles of the creative - analytical theory, diagnostic and therapy find the further development in it.

About psychotherapeutic variant of therapy by creative self-expression in conditions of extra education

Grushko N.V.

The purpose of the given research was - to study an opportunity of creative self-expression of children and teenagers with person defensive feature for psichocorrection of the given conditions. Object of research are foster child of the City mansion-house of children’s creativity in Omsk.
Psychocorrection of patients with chronic pulmonary tuberculosis 

Gnezdilova E.V.

With the purpose of studying specific features of psychological characteristics of patients with pulmonary tuberculosis and creations of a technique of their psychological correction the group of inhabitants of the Samara region was investigated: 253 patients with chronic pulmonary tuberculosis.
System multimodal psychotherapy on burning injury

Epifanova N.M., Smirnov S.V., Poljanina D.A.
Psychotherapy of patients with burning injury by means of the multimodal system approach at which mental disorders are taken into account as characteristic for patients with burning injury, and personal features of each patient, and also dynamics of patient’s psychotherapeutic demands at different stages of treatment are subject of studying of the given work.
The spectral analysis of the neurotic conflict

Prilensky B.J.
In article the spectral analysis of the psychological conflict frame is submitted. The analysis is created on the basis of the concept of a consciousness multiple spectrums. The offered circuit allows precisely building strategy of psychotherapeutic work.
Definition of suggestibility and efficiency of hypnosuggestion during psychotherapeutic correction at patients with body overweight

Rotov A.V., Rotov V.A., Balanovsky D.V.
It was investigated 110 patients, pass a course of psychotherapeutic treatment of body overweight at the age of from 17 till 56 years. Informative and widely known tests by definition of hypnoability were selected with a view of observance of the clinical system approach to studying suggestibility.
About influence of date of birth on somatic disease at change of solar activity

Troitsky A.F.

As material for the analysis 2176 outpatients’ cards of adult patients have served. For each patient date of birth and date of visits to the doctor, fixed in «a sheet of the specified diagnoses»  were extracted. These initial visits to the doctor in the given year or for the first time in life have made 11326 cases. General sample was broken on 7 smaller samples. Then in each sample it was allocated two groups of patients: born within the active Sun and born within the quiet Sun.

Pathogeny of desadaptation conditions and psychotherapy methodology

Cheglova I.A.

It is make an attempt of creation of hypothetical model of occurrence of desadaptation conditions and therapy of such conditions, models, as theoretical basis for the mechanisms description of adaptation and desadaptation at various levels of the organism systems organization. 

Concept of the basic existential motivations as a theoretical basis of psychotherapeutic practice in existential analysis

Shumsky V.B.

4 realities which represent structural multipliers of existention which simultaneously are the basic functional existential motivations are considered in the given work.

Syndrome of professional consumption or psychologist profession influence on quality of his life or negative profession influence and how to avoid it

Judin I.A.

In article such questions as advantages and threats of the psychologist profession, a syndrome of consumption and its phase, a consequences and reasons of a syndrome of professional consumption, and also means of overcoming of negative profession influence are considered.
Constructive figure of the person in differential diagnostics 

of border-line mental disorders

Ermoshin A.F.

The publication is devoted to studying of diagnostic opportunities of the special task which is «Constructive figure of the person». It is investigated more than 3000 patients with various forms of border-line mental disorders
Neurophysiologic laboratory on the basis of one computer-mobile variant

Mironov V.V.

The present message is devoted to the description of 4-years experience of use of neurophysiologic diagnostics methods in the mobile complete set of the equipment. The complete set of the equipment was created in 1996-97 year from serial neurophysiologic equipment and the personal computer.
To a question of clinic and psychotherapy post psychotic depression

Pavlichenko A.V.
In the present work it is given the description of 2 observations traced catamnesisly during two years, such questions as diagnostics and therapy of post psychotic depression are considered.   
Psychophysiological research of children and teenagers, suffering stammering with lingering negative course

Retjunsky K.J., Prokop’ev A.A.

In the publication results of complex physiological research of children and teenagers, suffering stammering are given. During research the following problems were solved: studying psychophysiological parameters in comparative - age aspect, definition and development of diagnostic criteria at stammering, with a view of a substantiation of a hypothesis of the given speech suffering.

Specific disorders of infancy (stammering, inorganic enuresis): questions of clinic, a pathogeny and therapy

Retjunsky K.J.

In the given work results of research of 109 cases of stammering and 95 cases of inorganic enuresis are given. Questions of clinic, a pathogeny and therapy of specific disorders of infancy are considered.

